MEDIO: EXCELSIOR SECCION: DINERO/ECONOMIA

PAGINA: 6

FECHA: 16/AGOSTO/2018





## México: ¿un país hecho pedazos?

El empleo en el país se mantiene en niveles récord en este sexenio, con un acumulado de 3.6 millones de nuevas plazas.

icardo Monreal, quien será líder de la muy poderosa y mayoritaria bancada de Morena en el Senado, aseguró ayer, tras la reunión que sostuvieron los nuevos senadores con el presidente electo, que Andrés Manuel López Obrador recibirá un país hecho pedazos.

México en efecto tiene muchos problemas comenzando por la inseguridad y la violencia que azota a todo el país; una economía con crecimiento mediocre que, en promedio, ha sido de 2% anual en este sexenio; más del 50% en pobreza; y una profunda desigualdad social, educativa y económica.

Sin embargo, pese a la caída en los precios del crudo en los primeros años del gobierno de **Peña Nieto**, México fue el país petrolero que salió mejor librado, como se refleja en el hecho de que las grandes calificadoras Moody's; Standard & Poor's; y Fitch mantienen el grado de inversión en México con una perspectiva positiva estable, debido al esfuerzo realizado por la Secretaría de Hacienda en los últimos tres años, para reducir el nivel de la deuda externa en relación al PIB.

El empleo en México se mantiene en niveles récord en este sexenio, con un acumulado de 3.6 millones de nuevos empleos; una cifra récord de afiliados al IMSS de 19.9 millones de trabajadores y una tasa de desocupación al cierre del segundo trimestre de 3.3 por ciento. Si bien es cierto que el reto es elevar el poder adquisitivo del salario, no se puede escatimar el logro de estas cifras en materia de empleo y el mayor número de trabajadores y sus familias con prestaciones sociales en materia de salud, vivienda y fondos de retiro.

Otros rubros donde México está muy lejos de estar hecho pedazos es el sector externo, porque estamos entre los

principales países exportadores del mundo en diversos sectores y productos, desde automóviles, hasta cerveza; y somos ya, de acuerdo con la Organización Mundial de Turismo, el 6º país más visitado del mundo.

La inflación promedio en el sexenio ha sido de 3%, con excepción de 2017 cuando se registró un brinco por el aumento en los precios de la gasolina y llegó a 6.77%, pero este año cerraremos en 4.5%, según el consenso de Otros rubros donde México está muy lejos de estar hecho pedazos es el sector externo, porque estamos entre los principales países exportadores del mundo en diversos sectores y productos.

analistas del sector privado. Y pese a la depreciación del peso, y el alza en las tasas de interés, los bancos continuaron ofreciendo créditos hipotecarios a tasas de 10% y los comercios mantienen planes de hasta 24 meses sin intereses, lo que sólo es posible por la estabilidad financiera.

En materia energética, si bien tanto Pemex como la CFE se mantienen en una situación financiera crítica, la Reforma Energética, hoy en jaque, se ha traducido ya en inversiones comprometidas por más de 200 mil millones de dólares tanto en hidrocarburos como en el sector eléctrico.

Y la Reforma de Telecomunicaciones ha permitido abaratar los costos de la telefonía móvil y fija, desaparecer las tarifas de larga distancia, y que más de 80 millones de mexicanos tengan hoy acceso a un teléfono móvil, mientras que se avanza en la cobertura de internet a través de la red compartida.

Se equivoca en forma tajante **Ricardo Monreal** porque México está muy lejos de estar hecho pedazos. Una cosa es reconocer los muchos y graves problemas que enfrentamos y otra, no aceptar los logros que sí tenemos como país.